

BAIONA • BAYONNE

Herzeus veille sur vous !

Saviez-vous qu'un être exceptionnel serpent-aigle vit caché sur les toits des quartiers Sainte-Croix ?

Oubliez les Laminak, Basajaun, Tartaro, Sugula, Herensuge ou la déesse Mari. Vous pensiez connaître tous les mythes et légendes du Pays Basque ? Vous aviez tort ! Il en existe un autre : Herzeus, fils de la magnifique princesse Pyrène et du demi-dieu Hercule. Vous semblez à la fois sceptique et curieux...

Contes et légendes de nos quartiers

Jeudi 7 mars, de nombreuses personnes étaient réunies dans le Grand Salon de l'Hôtel de ville de Bayonne pour découvrir le projet des enfants, des seniors et des habitants des quartiers de Sainte-Croix et de Saint-Etienne. Pendant des mois, tous ensemble, ils ont imaginé, donné vie et couché sur le papier à leurs « Contes et légendes de nos quartiers ». Dans le cadre de ce projet, le maire, Jean-René Etchegaray, Kristian Frédéric, Président de la compagnie « Lézards qui bougent », Lausséni Sangaré, Directeur Général d'Habitat Sud Atlantique étaient réunis autour des enfants pour le lancement officiel de leur ouvrage littéraire. Car oui, il s'agit bien d'un ouvrage littéraire écrit par la nouvelle génération avec l'aide de leurs aînés « Et c'est exactement comme ça qu'on imagine que s'organisent beaucoup



Un grand moment s'est déroulé dans le Grand Salon de l'Hôtel de Ville, jeudi 7 mars © KN

de quartiers » ajoute le maire, ému. « Ce livre que vous avez écrit, que nous avons écrit ensemble fut possible grâce au dramaturge Kristian Frédéric de la Compagnie les Lézards qui bougent. L'un des objectifs était de faire quelque chose ensemble et pas séparément et surtout pas les uns contre les autres. Toutes les générations ensemble. Et c'est comme ça qu'on fait une ville ! »

Genèse de ce projet fou

Dans les années 2000, la Compagnie les Lézards qui bougent a déposé ses valises

dans les quartiers des Hauts de Bayonne. De nombreux projets artistiques, et de nombreuses actions ont alors vu le jour. Des livres sont édités. « Aujourd'hui, ce livre, restituant les Contes et Légendes de nos quartiers, des histoires inspirées et racontées par les habitants et la dernière création collective de la compagnie (2022-2023), vient parfaire cet évènement artistique multiforme. », Kristian Frédéric.

Une ambiance digne des Fêtes de Bayonne

Après tous les discours, des enfants sont montés sur la petite estrade dans le Grand Salon et ont lu une des histoires où il est question de chat noir, d'une vieille armoire, d'une petite souris et d'un balai. L'aisance de certains enfants, seuls face à une assemblée d'enfants et d'adultes, était époustouflante. Quelques-uns ont dévoilé un certain talent scénique, un talent à faire pâlir plus d'un acteur. Rires et applaudissements ont été pour eux, une récompense dont ils se souviendront très longtemps, mais l'ambiance est devenue électrique, voire digne des Fêtes de Bayonne lorsque Kristian Frédéric a énuméré tous les prénoms et noms des participants à ce projet fou. Clameurs, applaudissements et ovations ont fait résonner les murs du Grand Salon comme jamais. D'ici à ce qu'ils se retrouvent sur le balcon dans quelques mois, il n'y a qu'un pas... Et « Ça c'est la cité, ça c'est la vie, ça c'est la culture ! », Kristian Frédéric. « Contes et légendes de nos quartiers », 15 €.

 KN
karine.noble@yahoo.com

du 15 au 21 mars 2024 • La Semaine du Pays Basque